



Empeoran pugnas internas del partido en el gobierno mexicano



Simpatizantes del candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), esperan su arribo a un mitin en el zócalo, la principal explanada de Ciudad de México, el 1 de julio de 2018. (AP Foto/Emilio Espejel, File)

CIUDAD DE MÉXICO (AP) — Una muestra contundente de riñas políticas internas a puño limpio estalló esta semana en el partido Morena del presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador, incluso conversaciones telefónicas grabadas en secreto y denuncias de vínculos con cárteles de la droga.

Otra disputa estalló durante el fin de semana, cuando la gobernadora de Campeche, un estado en la costa del Golfo de México, sugirió que tenía información vergonzosa de escuchas telefónicas sobre Ricardo Monreal, el jefe de Morena en el Senado.

En esa disputa intervino la gobernadora de Campeche Layda Sansores, una extravagante aliada del presidente, conocida por su cabello rojo brillante. Cuando asumió como gobernadora, llegaron a sus manos vergonzosas escuchas telefónicas que involucraban a algunos de los principales políticos de México.

Sansores ha usado audios anteriormente para dañar la reputación de Alejandro Moreno, jefe de la alguna vez todopoderoso Partido Revolucionario Institucional (PRI, que gobernó México de 1929 al 2000). En un programa de radio que ella conduce, Sansores reprodujo los audios donde se escucha a Moreno decir “a los periodistas no hay que matarlos a balazos papá, hay que matarlos de hambre”.

El martes, la gobernadora presentó una serie de mensajes de WhatsApp supuestamente entre Monreal y Moreno, en los que Monreal parecía ofrecer interceder ante los fiscales para ayudar a resolver los problemas legales de Moreno. Sansores no especificó cómo tuvo acceso a las conversaciones y sólo dijo que “cayeron” en sus manos y que todavía tenía cientos más por revelar.